
Les verts acceptent les comptes 2022 : Prise de position sur les comptes 2022 

 

Il y a 18 mois, alors que l’on nous présentait le budget 2022, on nous expliquait que celui-ci était le 

deuxième budget déficitaire qui tenait compte des effets cumulés de la RFFA et de la COVID.  

On nous a dit également lors de cette présentation que ce budget était solidaire, responsable et 

anticyclique, tourné vers un avenir meilleur mais avec une reprise plus lente que prévue.  

 

Ce projet de budget prévoyait une baisse de prestations pour 2022 qui n’impacterait pas le bien 

vivre ensemble Meyrinois. 

 

A l’heure de l’analyse des comptes, les résultats sont bien différents des prévisions.  

Ceci est quelque chose de normal, un budget devant se baser sur des suppositions. Un grand nombre 

de facteurs impactent les recettes et les dépenses de notre commune.  

 

En 2022, la guerre en Ukraine nous a impacté de plein fouet. Une augmentation de plus de 9 

millions des charges, due principalement aux coûts des matières premières et des énergies.  

Des recettes fiscales astronomiques de plus de 30 millions. Ceci grâce à nos sociétés implantées sur 

la commune qui ont su tirer leur épingle du jeu et qui ont vu leurs bénéfices explosés grâce à la 

guerre en Ukraine, mais aussi grâce à une économie du luxe florissante et ceci indépendamment de 

la situation géopolitique mondiale actuelle. 

 

Mais l’épilogue est bien différent, notre commune va heureusement bien et nos finances sont très 

saines ! 

 

En se projetant vers l’avenir, certains seraient tentés d’appeler à une baisse du centime additionnel, 

ceci afin de diminuer les excédents communaux à venir ! Cela serait une fausse bonne idée, en effet, 

pour les Vert.e.s de Meyrin-Cointrin 

 

Meyrin va être prochainement être confronté, comme le reste de la planète aux grands défis posés 

par le dérèglement climatique. Des défis en matière énergétique économique et social. Notre 

commune a commencé à s’y préparer : mise en place d’un fond énergétique, développement de 

notre autonomie énergétique et alimentaire ainsi que la mise en route d’un projet novateur en 

matière d’économie ; COMETE. Nous sommes en train de nous préparer à faire face à un avenir 

rempli d’incertitudes où des changements majeurs, pour la plupart, sont encore inconnus et non 

mesurables.  

 

Nous devons donc utiliser nos ressources financières avec intelligence et rigueur.  Pour cela il serait 

plus judicieux de profiter de cette manne financière pour anticiper certains investissements afin de 

limiter les emprunts et impacter le moins possible les budgets de fonctionnements futurs ; avec 

l’ensemble des rénovations des bâtiments scolaires de la commune qui doivent encore être réalisées. 

 

Par exemple, Il nous paraît aussi important au vue des enjeux énergétiques et des ambitions au 

niveau du plan cantonal sur les économies de CO2 que la commune engage au niveau du service de 

l’UTE afin de pouvoir faire face à plusieurs rénovations en parallèle afin de pouvoir tendre vers les 

objectifs ambitieux mais nécessaires fixés par le canton. 

 

Nous devons aussi tenir compte du fait que, concernant les ressources humaines, des heures 

supplémentaires et des vacances non prises est toujours d’actualité, nous encourageons donc le 

conseil administratif à se pencher sur ce problème au plus vite afin de proposer les postes 

nécessaires pour que chaque collaborateur puisse travailler à son taux prévu et puisse bénéficier des 

vacances prévues dans leur contrat. Cela afin de nous donner réellement les moyens d’une politique 



en matière de ressources humaines exemplaire. L’exemplarité revendiquée doit se réaliser dans les 

faits ` ! 

 

Enfin, Il nous semble important de rester prudent et d’anticiper les transferts des charges 

supplémentaires que le canton semble vouloir faire supporter aux communes. Et cela malgré les 

résultats financiers du canton aussi bons que ceux des communes. 

 

En conclusion, les vert.e.s de Meyrin-Cointrin voteront favorablement les comptes 2022, mais prie 

instamment le conseil administratif de ne pas réitérer la prudence dont il a fait preuve lors de 

l’élaboration de ce budget et le suivant.  

 

Nos finances sont saines, prévoyons en conséquence !  

Octroyons les prestations nécessaires à nos citoyens et dirigeons-nous vers un avenir durable ! 


